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Abstract (en)
The method involves holding a stack (1) of part-products with at least one holder (3). An adhesive (8) is applied to the stack's spine (2), whose
surface is pre-treated by an implement (4) which tears or roughens it. The implement has one or more rotarily driven brushes or toothed discs. The
holder and implement move towards each other. The holders may be in the form of conveyors conveying the part products or stacks in the direction
of travel (F). The rotary implement is driven synchronously (R) with the direction of travel.

Abstract (de)
Nach dem erfindungsgemässen Verfahren zum Verbinden von Teilprodukten mittels eines Kleberückens werden die aufeinanderliegenden Kanten
der gestapelten Teilprodukte, die die Rückenfläche (2) des entstehenden Produktes bilden, mit einem reissenden Werkzeug (4), beispielsweise
mit einer rotierenden Bürste vorbehandelt. Das Verfahren ist insbesondere vorteilhaft zum Verbinden von mehrseitigen Teilprodukten mit zu
verbindenden, mehrlagigen Faltkanten, wobei durch das reissende Werkzeug (4) die Faltkanten mindestens bis auf die innerste Lage aufgerissen
werden. Das erfindungsgemässe Verfahren ist im. Sinne einer Heftung auch auf die Verbindung der einzelnen Lagen eines einzigen Teilproduktes
mit einer mehrlagigen Faltkante anwendbar. <IMAGE>
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